

et la possibilité de l'adoption d'une langue internationale en médecine." &

Soutenue devant une commission composée de MM. les professeurs Bouchard, Dieulafoy et Chantemesse, et Balthazar, agrégé, la thèse de M. Pierre Corret a obtenu plus qu'un succès d'estime, puisqu'elle le lauréat a obtenu les honneurs de la rare mention "très bien."

\* \* \*

—L'ESPERANTO AU POINT DE VUE MEDICAL.

Dans une lettre d'un très grand intérêt, relative à la difficulté de se comprendre résultant, pour les membres des Congrès internationaux, de la diversité des langues parlées, H. le Dr Artigues, médecin-major nous fait remarquer combien la nouvelle langue, l'Espéranto, dont l'extension se fait de jour en jour avec une rapidité inattendue, pouvait rendre de services à ces congressistes. Voici un passage de la lettre de notre confrère, espérantiste convaincu, et qui est de nature à intéresser tous les médecins.

...J'ai appris l'Espéranto seul, en quinze jours ; je l'ai parlé couramment au bout de deux mois, rien qu'en lisant chaque jour quelques pages écrites dans cette langue et la première fois que j'ai eu l'occasion de m'en servir (au congrès espérantiste de Boulogne) mon interlocuteur, qui était un Anglais, m'a pris pour un espagnol, dont j'ai physiquement le type. Voilà pour la facilité d'acquisition.

Depuis lors, j'ai correspondu par l'Espéranto aux 4 coins du monde et sur toute espèce de questions. J'ai eu des conversations médicales avec des confrères russes, suédois, anglais, allemands, et japonais. J'ai assisté successivement aux quatre congrès internationaux d'Espéranto (les seuls où tout le monde se comprend) et je puis vous affirmer qu'il y a là une force avec laquelle, très prochainement, on va être obligé de compter.....

M. Artigues dit qu'au dernier congrès de Dresde s'est formée une association universelle des médecins espérantistes qui adresse la circulaire suivante à tous les médecins. Nous reproduisons cette circulaire avec plaisir.

"Pendant le dernier congrès des Espérantistes, à Dresde un groupe de médecins de divers pays a organisé une association universelle des médecins Espérantistes (T. E. K. A. Tutmonda Esperanto Kuracista Asocio) ayant pour but l'établissement de relations pratiques entre les confrères de tous pays. Tous nous sentions depuis longtemps le besoin d'une pareille union professionnelle, mais malheureusement jusqu'ici tous les efforts faits pour l'organiser étaient restés infructueux ; aujourd'hui, grâce à l'Espéranto, elle se réalise. Dès maintenant, tout médecin qui désire visiter un pays étranger, en recevoir des renseignements qui lui sont nécessaires ou y trouver des guides, pourra le faire facilement à l'aide de l'association qui vient de se fonder. Nous n'avons pas à ajouter que nous, médecins, avons souvent besoin de secours de cette nature pour des questions pratiques ou scientifiques. La petite cotisation que paiera chaque membre (2Sm—

5 francs, 4 shellings, 4 marks, y compris l'abonnement au journal sera largement compensée par les services que lui assure notre association.

Pour vous faire connaître le programme de la société nous donnons ici son règlement.

1. Tutmonda Esperanto Kuracista Asocio (T. E. K. A.) a pour but l'organisation de relations pratiques entre médecins de tout pays.

2. Tout médecin payant une cotisation de 2 Sm. au commencement de chaque année peut être membre de T. E. K. A.

3. Tout membre de T. E. K. A., prête son concours aux associés dans toutes les questions professionnelles.

4. Les membres de l'Association reçoivent gratuitement l'organe officiel de T. E. K. A. qui contient tous les renseignements nécessaires au sujet des relations pratiques entre les médecins.

5. La T. E. K. A. a son organisation centrale (qui dirige toutes les affaires de l'association

6. Le comité central désigne dans chaque nation un ou plusieurs consuls qui dirigent tout le mouvement dans leur pays en choisissant, suivant les responsabilités, des représentants dans toutes les villes et les stations médicales.

7. Le comité central se compose d'un président, de deux vice-présidents, d'un secrétaire et d'un trésorier.

8. L'élection du comité central a lieu chaque année, en décembre.

Ont été élus : comme président : le prof. Dor (Lyon), vice-présidents : les docteurs Mybs (Altona) Whitaker (Liverpool, Secrétaire : le Dr W. Robin (Varsovie). Trésorier : le prof. Soulier (Lyon) :

Consuls : En France, les Drs Valhenné et Artigues. En Russie : les Drs Sidlovski et Kabanow ; en Autriche : le Dr Skalkowski ; en Allemagne : le Dr Myles ; en Pologne : les Drs Krukowski et Léon Zamenhof ; en Angleterre, le Dr Legge ; en Suède, le Dr Krikortz ; en Espagne, le Dr Rogelio Pérez Domingo (Huermécas) ; au Canada (Amérique), le Dr G.B.G. Brossard (Laprairie).

On a élu à l'unanimité comme président d'honneur le Dr I. L. Zamenhof, notre cher maître.

On a adopté comme organe officiel pour 1909 "Voto de Kuracistoj". (La voix des médecins).

Nous vous prions de vouloir bien adhérer à notre association et d'envoyer tous renseignements au Dr Robin 80, Senatorska, Varsovie.

Le Président,

Le secrétaire.

Dr H. Dor.

Dr W. Robin.

\* \* \*

On vient d'ouvrir à Neuilly un joli petit hôpital plus spécialement réservé aux américains de passage à Paris. Inutile d'ajouter que les dotations sont de source américaine.